
Lutherstadt Wittenberg 

Der Ortschaftsrat Straach  Lutherstadt Wittenberg, den 17.09.2019 
 

 

 

 

 

Niederschrift 
 
 
über die öffentliche 2. Sitzung des Ortschaftsrates Straach am Dienstag, dem 17.09.2019, von 
19:30 Uhr bis 22:00 Uhr, Bauernstube Grabo Grabo Nr. 12, 06889 Lutherstadt Wittenberg. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Eckert 
_____________________      
(Klaus-Dieter Eckert)  
Ortsbürgermeister/Protokoll  
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Anwesenheitsliste 
 
 

Name 
 

Funktion 
Bemerkung 

Stimmberechtigt 

 

Klaus-Dieter Eckert Ortsbürgermeister 
 

Edeltraud Schulz stellvertretende Ortsbürgermeisterin 
 

Sebastian Eckardt Ortschaftsrat 
 

Raik Köppe Ortschaftsrat 
 

Peter Schäff Ortschaftsrat 
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Tagesordnung 
 
 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der fehlenden 
Mitglieder des Ortschaftsrates und der Beschlussfähigkeit 
 

2. Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 
Tagesordnung 
 

3. Einwohnerfragestunde 
 

4. Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Abstimmung über die 
Niederschrift der 1. Sitzung vom 04.07.2019 
 

5. Fortschreibung des Haushaltskonsolidierungskonzeptes für die Haushaltsjahre 
2019/2020 
Vorlage: BV-146/2019 
 

6. Anwendung der Richtlinie zur Förderung von Vereinen und Vereinigungen in der 
Lutherstadt Wittenberg im Haushaltsjahr 2020 
Vorlage: BV-149/2019 
 

7. Ortschaftsbudget 
 

8. Anfragen zu Informationsvorlagen, allgemeine Anfragen und Anregungen 
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Protokollierung 
 
 

TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der 

fehlenden Mitglieder des Ortschaftsrates und der Beschlussfähigkeit 

  

Der Ortsbürgermeister eröffnet die Sitzung des Ortschaftsrates Straach. Er stellt die 
Ordnungsmäßigkeit der Ladung und die Beschlussfähigkeit mit 5 anwesenden Mitgliedern fest. 
 
 

TOP 2 Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 

Tagesordnung 

  

Die vorliegende Tagesordnung wird einstimmig bestätigt. 
 
 

TOP 3 Einwohnerfragestunde 

  

Bürger Meisner aus Grabo spricht nachfolgende Feststellungen an, die er geklärt haben möchte: 
 
- Der Dorfteich in Grabo stand wiederholt für eine Sanierung an. Mittel waren bereits eingeplant 
und trotzdem ist seit Jahren nichts getan und der Zustand wird immer schlechter. Warum wird die 
Sanierung nicht wie geplant durchgeführt? 
 
- Die Pappeln und die Weiden rund um den Dorfteich müssten dringend runtergeschnitten werden. 
Das müsste geprüft werden. 
 
- Die Regenentwässerung entlang der Straße wurde noch nie gereinigt. Hier bilden sich schon 
Stauungen an den Gullis. Auch der Sandfang muss gereinigt werden. Das müsste ebenfalls 
geprüft und umgesetzt werden. 
 
- Die bestehende Hausruine Grabo Nr. 18 ist ein Schandfleck im Dorf und es besteht 
Einsturzgefahr. Seit über 20 Jahren versucht die Stadt eine Lösung zu schaffen. Bisher ohne 
Erfolg. Wie will die Stadt dieses Probem endlich lösen? 
 
- Die Bushaltestelle in Grabo steht nicht da, wo die Schulkinder einsteigen, da die Bushaltestelle 
verlegt wurde. Diese muss an den neuen Ort verlegt werden. Eine Vorortabsprache ist hier 
notwendig. 
 
- Die Bäume entlang der Straße zwischen Grabo und Berkau sind durch das Runterschneiden 
beschädigt worden. 
 
- Der Entwässerungsgraben hinter Grabo müsste durch den Unterhaltungsverband endlich einmal 
geräumt werden, da er zunehmend versandet und zuwächst. Dies müsste gepürft und umgesetzt 
werden. 
 

OR Köppe ist empört über die nicht eingehaltenen Versprechungen der Stadt, die Grünfläche vor 
dem Gemeindehaus neu zu gestalten, obwohl finanzielle Mittel und die verbindliche Zusage 
gegeben worden ist. Wo liegt das Problem? 
 
Er weist ebenfalls darauf hin, dass die Straßenlaternen Nr. 204/2/3 und 204/2/14 defekt sind. 
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Bürger Karius aus Straach fragt an, wann der Regenentwässerungsschacht auf der 
Brunnenwiese, in der das Regenwasser des Straacher Dorfplatzes entsorgt wird, von den 
wildwachsenden Baumbewuchs endlich gesäubert wird. Der Stau zur Straßenentwässerung auf 
dem Straacher Dorfplatz und bei den Anliegern ist vorprogrammiert. Er bittet dies so schnell wie 
möglich zu prüfen und umzusetzen. 
 
Wie bereits in der konstituierenden Sitzung erwähnt, ist nach wie vor der Sandfang am Ende der 
Straacher Feldstraße nicht gereinigt worden, was dringend erforderlich wäre. Auch das müsste 
geprüft und umgesetzt werden.  
 
Weiterhin weist er auf Änderungen der Geschwindigkeitsschilder an der L 123 von Pülzig 
kommend am Ortseingang von Straach hin, wo geprüft werden sollte, ob das 30 km Schild nicht 
nur für den LKW Verkehr, sondern für alle Verkehrsteilnehmer gelten sollte. Ebenso ist nicht 
nachzuvollziehen, dass die Geschwindigkeitsbegrenzung 30 km kurz vor der Kreuzung, wo sich 
die L123 mit der L124 verbindet aufgehoben wurde und die Kraftfahrer auf dieser 
unübersichtlichen Kreuzung 50 km fahren dürfen. Das Schild brauchte nur nach der Kreuzung hin 
verschoben werden. Dies sollte endlich geprüft und verändert werden. Es wird um eine schriftliche 
Antwort gebeten. 
 
Er weist auf den Gefahrenpunkt entlang der Berkauer Straße hin, wo trotz Aufforderung, der 
Bürger Picka seine am Grundstück befindliche Hecke nicht runter schneidet, sodass ein gefahrlose 
Gehwegbenutzung nicht mehr möglich ist. Hier sollte das Ordnungsamt einschreiten. 
 
Als letztes weist er auf die an der ehemaligen Gemeindeverwaltung stehende Linde hin, deren 
morsche Äste eine Gefahr für die Fußgänger darstellt. Das müsste geprüft und auch abgearbeitet 
werden.  
 

OR Schäff aus Berkau bittet um eine Aussage zur Festwiese hinter dem Gemeindehaus. Hier 
müsste Erde aufgetragen und neuer Rasen angesät werden. Man könnte über die 
Grünflächenpflege Gelder dafür verwenden. Er bittet um eine schriftliche Antwort. 
 
Er weist darauf hin, dass durch den Unterhaltungsverband der Regenwassergraben hinter Berkau 
zugewachsen ist und geräumt werden müsste. Er bittet um Prüfung und Realisierung. 
 

Durch eine Berkauer Bürgerin wird eine Beschwerde zum ÖPNV dargelegt. Die Dörfer Berkau, 
Kerzendorf, Boßdorf usw. werden durch den ÖPNV immer seltener angefahren und dies kann 
nicht sein. Sie bittet die Stadtverwaltung um Auskunft. 
 

OR Eckardt informiert über eine neue Variante den Radwanderweg L 1 von Berkau aus über 
Straach zu führen und bittet den Ortschaftsrat beide Varianten, den Radweg entlang der 
Landesstraße, sowie die genannte, abgespeckte Variante zu verfolgen. 
 
Zur Vermeidung von Unfällen schlägt er im Kreuzungsbereich die Anbringung eines Spiegels vor, 
damit die entgegenkommenden Fahrzeuge besser einsehbar sind. 
 
 

TOP 4 Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Abstimmung über die 

Niederschrift der 1. Sitzung vom 04.07.2019 

  

Der Ortsbürgermeister lässt über die vorliegende Niederschrift abstimmen. 
 

Abstimmungsergebnis: 
Einstimmig angenommen 
Ja-Stimmen  : 5 
Nein-Stimmen  : 0 
Enthaltungen  : 0 
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TOP 5 Fortschreibung des Haushaltskonsolidierungskonzeptes für die Haushaltsjahre 

2019/2020 

Vorlage: BV-146/2019 

  

Der Ortsbürgermeister stellt die Beschlussvorlage vor. 
 
Die Anhörung des Ortschaftsrates Straach ist erfolgt. 
 
 

TOP 6 Anwendung der Richtlinie zur Förderung von Vereinen und Vereinigungen in der 

Lutherstadt Wittenberg im Haushaltsjahr 2020 

Vorlage: BV-149/2019 

  

Der Ortsbürgermeister stellt die Beschlussvorlage vor. 
 
Die Anhörung des Ortschaftsrates Straach ist erfolgt. 
 
 

TOP 7 Ortschaftsbudget 

  

Der Ortsbürgermeister informiert über den aktuellen Stand zum Ortschaftsbudget. Leider ist der 
Abruf der beschlossenen Maßnahmen teilweise noch nicht erfolgt. 
 
Durch die Ortschaftsräte wird vorgeschlagen, Mittel aus der Grünflächenunterhaltung für die 
Verlegung eines Hydranten von dem privaten Grundstück der Familie Kränkel auf kommunales 

Eigentum zu verlagern. Dazu erbittet der Ortsbürgermeister um einen Vorschlag der Verwaltung 
zur Realisierung der Maßnahme noch in diesem Jahr. 
 

Der Ortsbürgermeister bittet die Verwaltung zu klären, welche Möglichkeiten es gibt, das 
Kinderspielauto Feuerwehr auf dem Spielplatz hinter der Turnhalle mit einem neuen Farbanstrich 
zu versehen. 
 
 

TOP 8 Anfragen zu Informationsvorlagen, allgemeine Anfragen und Anregungen 

  

Der Ortsbürgermeister berichtet: 
 
- Im Jahre 2020 begeht Straach 630 Jahre Ersterwähnung. Dazu sind Vorschläge für die 
Gestaltung dieses Jubiläums zu machen. 
 
- Im Mai nächsten Jahres wird die Reparatur der Orgel beendet sein. Auch die Kirchenfenster 
werden in neuem Glanz erstrahlen. Es sollte überlegt werden, wie eine festliche Einweihung 
gestaltet werden könnte. 
 
- Der Ortschaftsrat ist sich einig, das diesjährige Martinsfeuer nicht mehr mit einem 
großangelegten Feuer, sondern mit kleinem Feuer in Feuerschalen zu begehen. 
 
- Die Seniorenweihnachtsfeier findet am 30.11.2019 in Boßdorf statt. Der Ortschaftsrat Boßdorf ist 
in diesem Jahr für die Organisation verantwortlich und der Boßdorfer Kindergarten gibt das 
Kinderprogramm. 
 

- Der Ortsbürgermeister lobt die großartige Einsatzbereitschaft unserer Kameradinnen und 
Kameraden der Freiwilligen Feuerwehr Straach. 
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Der Ortsbürgermeister möchte wissen, ob die geplanten Baumaßnahmen bei der 
Kindertagesstätte Straach immer noch aktuell sind. Dabei geht es um den Anbau eines 
Gruppenraumes, sowie der Umbau des Sanitärtraktes. Er bittet um eine schriftliche Antwort. 
 

Der Ortsbürgermeister schließt die Sitzung um 22.00 Uhr. 
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